

Jordanie

Le MAECI a de nouveau accordé son soutien (165 024 dollars) au corps de génie de l'armée jordanienne (Royal Corps of Engineers) pour son travail de déminage dans la vallée du Jourdain. La contribution versée en 2001-2002 était destinée à l'achat d'ambulances pour transporter d'urgence les techniciens éventuellement blessés pendant l'enlèvement des engins non éclatés.

Laos

L'organisation UXO LAO a nettoyé 874 hectares de terrain et détruit 82 024 munitions non éclatées en 2001-2002, augmentant ainsi la superficie des terres qui peuvent être affectées à l'agriculture et au développement. Comme on l'a signalé précédemment, l'ACDI a versé 150 000 dollars pour soutenir ce travail par l'entremise du Fonds d'affectation spéciale du PNUD.

Mozambique

En 2001-2002, une coalition d'ONG regroupant le Fonds de justice sociale des Travailleurs canadiens de l'automobile (TCA), Coopération Canada-Mozambique (COCAMO) et Handicap International a reçu de l'ACDI la somme de 410 000 dollars dans le cadre d'un programme quinquennal visant à réduire le nombre d'accidents causés par les mines terrestres et à rétablir la productivité des infrastructures et des terres déminées. L'approche adoptée consiste principalement à renforcer les ressources des provinces en matière de déminage, de sensibilisation aux dangers des mines et de développement des localités déminées. La première phase du projet se déroule dans les provinces d'Inhambane et de Nampula, tandis que la deuxième est centrée dans la province d'Inhambane.

Les activités de la deuxième phase comprennent le déminage de proximité – c'est-à-dire le nettoyage de zones minées situées

près des infrastructures économiques et publiques dans les villages et leurs environs. D'après les données recueillies par les responsables du programme de déminage de la province d'Inhambane, 11 sites et leurs abords (y compris des écoles, des centres commerciaux, des points d'eau, un centre de santé et un réservoir pour traiter le bétail) ont été déminés de novembre 2001 à février 2002. Les opérations de déminage menées dans le cadre du programme font appel aux méthodes manuelles et mécaniques ainsi qu'aux équipes canines.

Nicaragua

L'ACDI a versé la somme de 500 000 dollars à l'OEA en 2001-2002 dans le cadre d'un engagement pluriannuel destiné à appuyer les opérations de déminage au Nicaragua. Le Canada et la Norvège ont financé un programme d'aide au déminage dans le district de Nuevo Segovia dans le nord du pays, le long de la frontière hondurienne. Ce district renferme des terres agricoles de première qualité, et l'enlèvement des mines permettra à la population locale de pouvoir accéder de nouveau à ces zones productives. La contribution du Canada sert à financer les dépenses de fonctionnement sur le terrain (vêtements protecteurs, nourriture, polices d'assurance et entretien des véhicules).

Thaïlande

Par l'entremise du CIDC, le MAECI a affecté 399 288 dollars à l'achat de la débroussailluse-démineuse ProMac BDM48, un appareil mis au point au Canada, qui sera utilisé par le Centre d'action antimines de la Thaïlande dans ses opérations de déminage. De plus, une contribution de 59 000 dollars a été versée pour la formation d'opérateurs locaux et pour le développement de procédures de monitoring concernant cette machine.

Un impact positif en Bosnie-Herzégovine

LE COFFRE À OUTILS DU DÉMINEUR

La participation d'équipes canines à la détection est venue renforcer les opérations d'enlèvement des mines et des munitions non éclatées en Bosnie-Herzégovine et compléter l'acquisition des éléments nécessaires pour constituer le coffre à outils idéal pour les opérations de déminage (démineurs manuels, équipes canines et appareils de détection mécaniques). L'utilisation de ces trois outils – le déminage intégré – aide à maximiser l'efficacité des opérations et à en optimiser la rentabilité.

Photo : John Rodsted



Photo: John Rodsted